
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет о работе Думы 

Ставропольского края 

с 21 по 28 сентября 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

24 сентября состоялось еженедельное рабочее совещание депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы Ставропольского края под 

председательством Геннадия Ягубова. Председатели парламентских 

комитетов и депутаты представили информацию о текущей работе, ходе 

рассмотрения законопроектов и подготовке очередного заседания Думы 

Телеканал ГТРК "Ставрополье" сообщил, что депутаты могут внести 

поправки в законодательство, которые позволят региональной власти взять 

управление "Южной энергетической компанией" в Лермонтове. 

Рассматривается возможность реквизиции, то есть изъятия у компании 

имущества в пользу государства с выплатой его стоимости. Это должно 

помочь предотвратить коммунальный коллапс в городе.  

Обсудили и судьбу троллейбусного парка в Ставрополе, предложив 

серьёзно заняться модернизацией городского общественного транспорта. 

Предлагают также материально поддержать ДОСААФ, который сегодня 

находится в плачевном финансовом положении, отмечалось в сюжете 

телеканала "Своё ТВ" от 24 сентября.  

На  совещании также подвели итоги мероприятий, посвящённых Дню 

Ставропольского края, сообщил телеканал "26 регион" от 24 сентября. Как 

отметил Геннадий Ягубов, прошедшие в этот день мероприятия формируют 

положительный облик края. Он поблагодарил всех, кто принимал активное 

участие в этих мероприятиях. Информация о совещании также была 

опубликована в газете "Ставропольская правда", № 106 от 25 сентября.  

О еженедельном совещании от 17 сентября написали газеты "Призыв", 

№ 70 от 22 сентября, "Георгиевские известия", № 74 от 22 сентября, 

"Александровская жизнь", № 71 от 22 сентября, "Вестник Прикумья", № 70 

от 22 сентября, "Голос времени", № 72 от 22 сентября, "Звезда 

Прикубанья", № 76 от 22 сентября, "Степной маяк", № 71 от 22 сентября, 

"Петровские вести", № 72 от 22 сентября, "Рассвет", № 69 от 22 сентября, 

"Левокумье", № 74-75 от 21 сентября, "Панорама нашей жизни", № 74 от 

21 сентября, "Степновские вести", № 71 от 21 сентября, "Нива", № 69 от 

21 сентября, "Наша жизнь", № 69 от 21 сентября, "Заря", № 73 от 21 

сентября, "Наше время", № 73 от 21 сентября, "Знамя труда", № 69 от 21 

сентября, "Восход", № 70 от 21 сентября, "Вперёд", № 77 от 25 сентября, 

"Степные зори", № 71 от 25 сентября, "Степные зори", № 72 от 26 

сентября, "Благодарненские вести", № 73 от 26 сентября. 
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Заседания Думы Ставропольского края 

27 сентября состоялось очередное заседание Думы Ставропольского 

края под председательством  Геннадия Ягубова. 

Депутаты приняли поправки в законодательство, которые сохраняют 

все льготы для лиц предпенсионного возраста. Теперь преференции 

привязаны к возрасту, а не к фактической дате выхода на пенсию, сообщил 

телеканал "Своё ТВ". Изменения были поддержаны всеми фракциями 

краевого парламента.   Комментируя принятое решение, парламентарии 

подчёркнули, что оно имеет большое значение и для нынешних, и для 

будущих пенсионеров. Также на заседании приняли изменения в бюджет 

края, которые обусловлены повышением доходной его части. При этом в 

сюжетах подчёркивалось, что рост доходов связан не с получением средств 

из федерального бюджета, а с успехами краевой экономики.  Приняли 

депутаты и законопроект о возвращении вытрезвителей, отметил телеканал 

ГТРК "Ставрополье". Это не потребует дополнительных средств из 

бюджета, а их возрождением займутся некоммерческие организации. Всего 

депутаты рассмотрели 25 вопросов и в дальнейшем им предстоит большая 

работа, в том числе и над проектом бюджета на будущий год, который уже 

разрабатывают в краевом минфине, сообщил телеканал "26 регион". О 

заседании также написала газета "Ставропольская правда", № 108 от 28 

сентября.       

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Вопрос сохранения региональных льгот для женщин старше 55 лет и 

для мужчин старше 60 лет рассматривался на совещании в комитете Думы 

СК по социальной политике и здравоохранению под председательством 

Валентины Муравьевой.   ("Благодарненские вести", № 72 от 22 сентября, 

"Петровские вести", № 72 от 22 сентября, "Авангард", № 71 от 22 

сентября, "Левокумье", № 74-75 от 21 сентября, "Степновские вести", № 71 

от 21 сентября, "Степные зори", № 70 от 21 сентября, "Вперёд", № 76 от 

21 сентября, "Заря", № 73 от 21 сентября, "Наше время", № 73 от 21 

сентября, "Восход", № 70 от 21 сентября). 

Краевые СМИ сообщили об активном обсуждении краевыми 

депутатами изменений в пенсионном законодательстве. О том, какие меры по 

защите прав граждан предпенсионного возраста готовят ставропольские 

парламентарии, рассказала депутат краевой Думы Валентина Муравьева. 

По мнению Андрея Юндина, результатом модернизации пенсионной 

системы станет улучшение благосостояния пожилых граждан. ("Призыв", № 

70 от 22 сентября, "Александровская жизнь", № 71 от 22 сентября, 

"Вестник Прикумья", № 70 от 22 сентября, "Звезда Прикубанья", № 76 от 

22 сентября, "Сельская новь", № 69 от 22 сентября, "Рассвет", № 69 от 22 

сентября, "Авангард", № 71 от 22 сентября, "Левокумье", № 74-75 от 21 

сентября, "Степновские вести", № 71 от 21 сентября, "Нива", № 69 от 21 

сентября, "Наша жизнь", № 69 от 21 сентября, "Заря", № 73 от 21 
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сентября, "Наше время", № 73 от 21 сентября, "Знамя труда", № 69 от 21 

сентября, "Приманчские степи", № 71 от 25 сентября, "Вперёд", № 77 от 25 

сентября, "Панорама нашей жизни", № 75 от 25 сентября, "Степные зори", 

№ 71 от 25 сентября).     

Объявление о личном приёме жителей Георгиевского городского 

округа, который 26 сентября будет проводить депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин, опубликовала газета "Георгиевские 

известия", № 74 от 22 сентября. 

В этом же номере газеты  "Георгиевские известия" было опубликовано 

объявление о личном приёме жителей города Георгиевска, станиц Незлобной 

и Лысогорской, посёлков Нового и Приэтокского, который 28 сентября будет 

проводить депутат Думы Ставропольского края Валерий Назаренко и слова 

благодарности Валерию Назаренко за систематическую благотворительную 

помощь и оснащение спортивной площадки на территории детского сада № 

24 "Теремок" станицы Незлобной. 

Краевые СМИ сообщили о торжественных мероприятиях, 

посвящённых Дню Ставропольского края, участие в которых приняли 

участие депутаты Думы СК.  Так, председатель Думы СК Геннадий Ягубов 

и депутаты Валентина Муравьёва и Владимир Трухачёв приняли участие 

в мероприятиях, проходивших в Ставрополе, сообщили телеканалы "Своё 

ТВ", "26 регион" от 24 сентября, ГТРК "Ставрополье". Об этом также 

написали газеты   "Ставропольские губернские ведомости", № 38 от 26 

сентября,  "Кавказская здравница", № 109 от 25 сентября, 

"Ставропольская правда", № 106 от 25 сентября. 

В День края на площади Святого князя Владимира неподалеку от 

музейного комплекса "Россия - моя история" в краевом центре прошли 

показательные выступления солдат из воинских частей, дислоцированных в 

Ставрополе. Одним из организаторов мероприятия стал глава местного 

отделения Российского военно-исторического общества, кавалер трех 

"Орденов Мужества", депутат Ставропольской краевой Думы Сергей 

Шевелев, написала газета "МК-Кавказ", № 40 от 26 сентября.  

Депутат Думы СК Иван Якименко принял участие в торжественных 

мероприятиях, посвящённых 241-й годовщине с момента основания села 

Александровского, написала газета "Александровская жизнь", № 71 от 22 

сентября. 

В этом же выпуске газеты "Александровская жизнь" была 

опубликована информация о вступающих в силу с 1 января 2019 года 

изменениях в закон Ставропольского края "О мерах социальной поддержки 

многодетных семей", предусматривающих денежные компенсации семьям, 

воспитывающим трёх и  более детей. 

Газета "Петровские вести", № 72 от 22 сентября написала о рабочей 

поездке  депутата Думы СК Владимира Трухачёва в Петровский городской 

округ.  
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Депутат Думы СК Анатолий Жданов 15 сентября принял участие в  

торжественном мероприятии, посвященном 85-летию со дня основания 

поселка Присадового. ("Знамя труда", № 69 от 21 сентября). 

23 сентября для воспитанников дошкольного детского дома № 9 была 

организована акция "Яркие краски Ставрополья". Помог привлечь 

преподавателей живописи и обеспечил необходимым инвентарем детвору 

координатор партпроекта "Здоровое будущее", депутат Думы 

Ставропольского края Ростислав Можейко, сообщил 24 сентября 

официальный сайт партии "Единая Россия". 

Телеканал "Своё ТВ" от 24 сентября сообщил, что в комитетах 

Думы Ставропольского края продолжается обсуждение поправок в 

бюджет. Доходы казны Ставропольского края за 9 месяцев 2018 года 

дополнительно пополнились на 340 млн рублей. Региональное правительство 

подготовило поправки в главный финансовый документ края, где обозначило 

приоритетные направления вложения дополнительных средств бюджета.  

Газета "Наша жизнь", № 70 от 25 сентября написала об участии 

председателя Думы Ставропольского края Геннадия Ягубова в 

торжественном открытии многофункциональной спортивной площадки в 

посёлке Томузловском, построенной в рамках краевой программы поддержки 

местных инициатив.  

В этом же номере газеты "Наша жизнь" была опубликована 

информация об участии депутата Думы СК Сергея Чурсинова в 

торжественных мероприятиях, посвящённых 84-летию Шпаковского района 

и участии Игоря Андрющенко в заседании коллегии МинЖКХ, на котором 

говорили о работе региональных операторов ТКО. 

В комитете Думы Ставропольского края по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму под 

председательством Валерия Назаренко состоялось заседание круглого стола 

по вопросам поддержки малого и среднего предпринимательства. Его 

участники обсудили реализацию мер государственной поддержки бизнеса на 

Ставрополье, сообщил телеканал "26 регион" от 25 сентября. Отмечалось, 

что не все субъекты пользуются мерами государственной поддержки. Это 

связано либо с недостаточной информированностью, либо с боязнью 

бюрократических проволочек. По итогам заседания разработают 

рекомендации по распространению информации о мерах государственной 

поддержки среди представителей малого и среднего бизнеса. 

("Ставропольская правда", № 108 от 28 сентября).   

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин провёл 

очередной приём граждан в селе Донском. Обращения в основном касались 

бытовых и социальных вопросов, сообщил телеканал "26 регион" от 25 

сентября. Каждому обратившемуся депутат краевой Думы дал 

профессиональную консультацию.     

25 сентября депутат Думы Ставропольского края Алексей Назаренко 

принял участие в заседании Совета депутатов Благодарненского городского 
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округа, на котором рассматривался вопрос об избрании главы округа, 

сообщил официальный сайт города Благодарного.    

Прокуратура Ставрополья признала нарушения при организации 

публичных слушаний проекта генплана Ессентуков, сообщил депутат 

краевой думы Александр Сысоев. Ранее Сысоев сообщал, что слушания 

проводились чуть ли не в обстановке секретности: горожан о мероприятии не 

известили, на слушания пришло всего полсотни человек. По итогам проверки 

в администрацию Ессентуков направлено представление, которое пока не 

рассмотрено, пишет Newstracker от 25 сентября. 

Газета  "Ставропольские губернские ведомости", № 38 от 26 

сентября сообщила об участии председателя Думы СК Геннадия Ягубова в 

заседании Президиума Совета законодателей РФ при Федеральном 

Собрании. Речь на заседании шла о решении масштабной задачи, по 

улучшению жилищных условий российских семей.  

Депутат Думы СК Валентина Муравьева провела заседание "круглого 

стола" на тему сохранения здоровья и репродуктивных способностей 

мужчин. Как сообщила газета "Ставропольские губернские ведомости", 

№ 38 от 26 сентября, эксперты готовят свои предложения для властей по 

этому вопросу. Предложения, если их сочтут интересными, получат 

серьезное финансирование в рамках специальной федеральной программы по 

сохранению мужского здоровья.  

Первый заместитель председателя краевой Думы Дмитрий Судавцов 

принял участие в заседании Общественного совета по ЖКХ при губернаторе 

края, на котором обсуждались вопросы подготовки края к началу 

отопительного сезона ("Ставропольская правда", № 107 от 26 сентября).  

Об участии депутата Думы Ставропольского края Юрия Белого в 

торжественном открытии после ремонта Дома культуры на хуторе 

Андреевском Кочубеевского района сообщила газета "Ставропольская 

правда", № 107 от 26 сентября.  Отмечалось, что ремонт проводился в 

рамках краевой программы поддержки местных инициатив.  

27 сентября в Думе Ставропольского края прошло заседание фракции 

партии "Единая Россия", на котором обсудили повышение доходов краевого 

бюджета за счёт повышения транспортного налога, устранения 

неэффективных льгот и внесения изменений в бюджете края. Споры и 

дискуссии вызвал вопрос возрождения медвытрезвителей на территории 

Ставропольского края. Говорили и о сохранении льгот для лиц 

предпенсионного возраста (телеканал "26 регион" от 27 сентября).     

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 38 от 26 

сентября написала о прошедшем в Думе Ставропольского края заседании 

организационного комитета по подготовке и проведению мероприятий, 

посвященных 100-летию со дня образования ВЛКСМ. Участие в его работе 

приняли краевые парламентарии, представители правительства региона, 

организаций и учреждений Ставропольского края.  
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Дума Ставропольского края планирует провести рабочую встречу с 

руководством филиала РЖД на Северном Кавказе по теме состояния 

железнодорожных вокзалов и прилегающей к ним территории, пишет  

NewsTracker от 26 сентября. Об этом изданию сообщил глава комитета 

Думы Ставропольского края по экономическому развитию Валерий 

Назаренко. Депутат рассказал, что получил от жителей края много жалоб на 

состояние железнодорожных вокзалов и неблагоустроенные территории 

вокруг станций.  

22 сентября в День Ставропольского края в Михайловске в рамках IV 

международного агропромышленного форума "АгроЮг-2018" прошла 

ежегодная выставка племенных животных и птицы, сельскохозяйственной 

техники, машин и оборудования "День урожая-2018". Участие в открытии 

выставки приняли и депутаты Думы Ставропольского края. 

("Ставропольские губернские ведомости", № 38 от 26 сентября, 

"Ставропольская правда", № 107 от 26 сентября, "МК-Кавказ", № 40 от 

26 сентября,  "Петровские вести" от 26 сентября). Официальный сайт 

партии "Единая Россия" 24 сентября сообщил, что участие в выставке 

принял координатор партийного проекта "Российское село", депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов. 

Внедрение регионального фрагмента единой государственной 

информационной системы в сфере здравоохранения обсуждалось на 

совещании в комитете Думы края по социальной политике и 

здравоохранению под председательством Валентины Муравьевой. 

Согласно постановлению правительства РФ, она должна появиться в России 

к 2024 году, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от  26 сентября. На 

Ставрополье новые технологии активно внедряются пока только в крупных 

городах, отмечалось в сюжете.  

Около 1 миллиона тонн урожая зерновых аграрии Ставрополья собрали 

на полях, которые не предназначены для растениеводства, сообщил 

"NewsTracker" заместитель председателя комитета Думы Ставропольского 

края по аграрным и земельным вопросам Виктор Надеин со ссылкой на 

данные Минсельхоза края. Комитет Думы по землепользованию 

рассматривает законопроект, который обяжет аграриев переоформлять 

документы на землю в случаях, когда они собираются распахивать пастбища. 

Незаконная распашка, по мнению Надеина, препятствует развитию 

животноводства. ("NewsTracker" от 26 сентября). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел 

прием граждан. Краевые СМИ пишут, что к председателю Думы обратились 

с просьбой решить проблему неработающих лифтов и  неправомерного 

начисления долга за капитальный ремонт в одной из многоэтажек краевого 

центра, содействия в трудоустройстве, а также покупке новой печи в 

пищеблок детского сада села Северного Александровского района. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева приняла участие в 
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заседании Ученого совета Ставропольского государственного медицинского 

университета, которое прошло 26 сентября. Валентина Николаевна 

наградила благодарственными письмами Думы Ставропольского края, 

сотрудников университета, отметив их значительный вклад в развитие 

здравоохранения края и совершенствование различных аспектов 

деятельности университета, сообщил официальный сайт Ставропольского 

государственного медицинского университета от 27 сентября.   

Под председательством Юрия Белого в городе Пятигорске состоялось 

выездное совещание комитета Думы Ставропольского края по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. Его основным вопросом стала 

легализация налогооблагаемой базы по налогу на доходы физических лиц, 

пишут электронные СМИ со ссылкой на официальный сайт Думы СК.  

В Общественной приемной Председателя партии "Единая Россия" 

Дмитрия Медведева Буденновского района состоялся прием граждан по 

личным вопросам, пишет официальный сайт партии "Единая Россия". 

Прием провел секретарь Ставропольского регионального отделения партии 

"Единая Россия", председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов. Мать студента юридического факультета обратилась на прием с 

просьбой о прохождении производственной практики в краевой Думе, а 

житель села Покойного получил консультацию по вопросу оформления 

квоты на операцию по восстановлению зрения. Была поднята тема 

обустройства бесплатных парковочных мест около районной больницы. В 

ходе приема все граждане получили исчерпывающие ответы, часть вопросов 

решена сразу, остальные взяты на личный контроль.  

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Днём Ставропольского края и города Ставрополя:  

Г.В. Ягубов – "Вечерний Ставрополь", № 180 от 22 сентября, 

"Призыв", № 70 от 22 сентября, "Александровская жизнь", № 71 от 22 

сентября, "Вестник Прикумья", № 70 от 22 сентября, "Авангард", № 71 от 

22 сентября, "Панорама нашей жизни", № 74 от 21 сентября, "Степновские 

вести", № 71 от 21 сентября, "Наша жизнь", № 69 от 21 сентября, "Заря", 

№ 73 от 21 сентября, "Приманычские степи", № 70 от 21 сентября;   

Р.А. Можейко – в газете "Левокумье", № 74-75 от 21 сентября. 

Поздравление с Международным днём пожилых людей: 

Г.В. Ягубов - "Ставропольская правда", № 108 от 28 сентября.  
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